
TERZA CONSULTA 
 

 
VERBALE DELL’ASSEMBLEA   del  28 ottobre 2014 
 
 
Il giorno 28 ottobre, alle ore 18.00, presso il Centro Sociale di Villa Reatina si riunisce l’Assemblea 
della Terza Consulta. 
Sono presenti n.19 componenti; assenti giustificati: Barina Susanna, Festuccia Giulia, Gunnella 
Daniele, Pernazza Marina, Salvati Lavinia. 
Presiede la Coordinatrice Dionisi Rita; verbalizza Ciace Ivana. 
Ordine del giorno: 

1. Approvazione del verbale della seduta precedente; 
2. Iter delle proposte deliberate nell’assemblea di luglio (Ass.re Giuli); 
3. Chiarimenti sul bilancio partecipato ( Ass.re Bigliocchi); 
4. Decadenza degli iscritti ripetutamente assenti e definizione del nuovo numero legale; 
5. Elezione del Coordinatore  e dei Coordinatori dei Gruppi al termine del semestre; 
6. Varie ed eventuali. 

 
 
La coordinatrice Rita Dionisi dichiara aperta la seduta alle ore 18.15 ed informa i presenti che gli 
assessori Giuli e Bigliocchi, invitati a partecipare, non saranno presenti in quanto convocati in 
Giunta comunale. 
 
Facendo una premessa all’o.d.g., la Coordinatrice espone brevemente il percorso seguito per 
individuare gli iscritti decaduti, in base a quanto prescritto dall’art.2 del Regolamento interno. 
Informa inoltre di essersi personalmente messa in contatto con i suddetti per accertarsi della loro 
volontà o non di partecipazione. Come da Regolamento, una volta stilato l’elenco dei decaduti, si è 
riunito il 24 ottobre l’Ufficio di Coordinamento per procedere alla relativa votazione. Nella seduta 
di oggi la Consulta dovrà ratificare le decadenze; in tal modo anche il numero legale cambierà 
ufficialmente.  
 
Interviene Iampieri, il quale  propone che per la decadenza siano prese in considerazione anche le 
assenze dai Gruppi Tematici, infatti ritiene che il lavoro più incisivo venga svolto proprio nei 
Gruppi, nei quali è quindi necessario un impegno costante.  
La Coordinatrice chiede di verbalizzare la proposta di Iampieri, alla quale si associano altri 
componenti; precisa che la stessa, dato che implica una modifica del Regolamento, dovrà essere 
sottoposta all’attenzione nelle altre tre Consulte. La coordinatrice esorta l’assemblea ad essere 
sempre  pronti a cambiare in meglio l’organizzazione del lavoro nei gruppi e nella consulta. 
 
Interviene Giovannelli Augusto sul recupero del centro storico e il necessario blocco di nuova 
edificazione; ribadisce l’urgenza di avviare un risparmio energetico intelligente secondo l’esempio 
della smart city .  
La coordinatrice invita  a seguire con ordine la discussione dei punti all’o.d.g. Motiva il suo 
intervento sulle decadenze come premessa indispensabile per dichiarare valida la seduta, infatti, 
dopo la delibera dell’ufficio di Coordinamento, il numero legale è di n. 15 presenti. 
 
1° punto odg: Approvazione verbale seduta precedente: l’assemblea approva all’unanimità. 
 
4° punto odg: Ratifica decadenze:  
 



La Coordinatrice fa circolare copia dell’elenco degli iscritti decaduti, fornendo ancora chiarimenti 
sulla procedura seguita.  
A proposito della decadenza di Zanin Gabriele, quale rappresentante dell’Associazione 
Legambiente, nell’assemblea si apre un dibattito.   
Ferraro Antonio sostiene che ognuno si iscrive come persona singola, ed è poi l’associazione che 
può cambiare delegato di volta in volta.  
Rita Dionisi ribatte che il suddetto è stato ripetutamente sollecitato ad intervenire, ma non ha 
neanche inviato una mail di giustificazione né ha indicato, come consigliato a voce, un suo 
sostituto, quindi in teoria ci sarebbero gli estremi per la decadenza. Parecchi dei presenti sono 
d’accordo con questo provvedimento, mentre altri pongono in evidenza che penalizzare 
l’associazione rappresentata non sarebbe giusto. 
Marco Lafiandra sostiene che essendo iscritto all’associazione, anche se non dichiarato, l’ha di fatto 
rappresentata alle assemblee.  
La Coordinatrice afferma che la decadenza proposta non riguarda certo Legambiente e che, in 
effetti, il problema sollevato merita attenzione. 
Dopo altri interventi, tesi a proporre soluzioni, si decide di lasciare in sospeso la decadenza di Zanin 
e di sottoporre anche alle altre Consulte le proposte avanzate dai presenti, tra le quali quella di 
scrivere nell’elenco delle presenze la denominazione delle Associazioni; in tal caso appone la firma 
il componente che in quella seduta ne è il rappresentante.  
L’Assemblea ratifica le decadenze. Il numero dei componenti è attualmente 76; numero legale 15 
presenti. 
 
5° punto odg: Elezioni Coordinatori 
 
Alcuni componenti propongono la riconferma della coordinatrice Rita Dionisi : l’assemblea 
approva all’unanimità. 
 
L’elezione o la riconferma dei Coordinatori  dei gruppi tematici verrà effettuata nella prima seduta 
utile di ogni gruppo. 
 
6° Varie ed eventuali 
 
La Coordinatrice riassume brevemente quanto è di sua conoscenza riguardo l’iter della delibera di 
luglio. 
L’assessore Giuli ha presentato in Giunta le proposte delle Consulte nel mese di agosto; è seguito il 
periodo delle ferie estive. Nel mese di settembre l’Assessore ha chiesto ai quattro Coordinatori di 
far pervenire un ordine di priorità delle proposte provenienti dalle Consulte, allo scopo di facilitarne 
la calendarizzazione nelle Commissioni consiliari. In una successiva riunione i Presidenti di 
Commissione  hanno deciso che tutte le proposte saranno discusse senza una priorità predefinita. 
L’assessore Giuli ha proposto alle Commissioni consiliari di far partecipare alle loro riunioni i 
componenti delle Consulte.  
 
La Coordinatrice, facendo riferimento anche a pareri espressi in seno alle altre Consulte, sostiene 
che ancora non si è costruito un vero rapporto organico con l’Amministrazione; questo non 
consente alla Consulta di esercitare la funzione consultiva. Gli Assessori dovrebbero informare i 
cittadini su ciò che stanno progettando e su quanto si accingono a realizzare nei diversi settori, 
fornire i materiali di documentazione e chiedere il parere alle consulte, almeno in quelle scelte che 
riguardano temi sensibili e che coinvolgono l’intera comunità. 
 
La sig.ra Piperno Isabella informa l’assemblea sul recente incontro del gruppo di Lavoro Economia 
Verde con l’assessore Giuli il quale, pur mostrando personale sensibilità nei confronti del lavoro 



delle Consulte, ha comunicato che le difficoltà, in particolare nel redigere il piano energetico 
comunale, sono da imputarsi a motivi burocratici ed al lavoro di funzionari e dirigenti comunali che 
non collaborano abbastanza; ha addirittura esortato il gruppo a fare pressione per muovere le acque. 
Bisogna, quindi, in ogni questione, cercare le responsabilità precise del motivo per cui quanto 
proposto non viene eseguito e/o le Consulte vengono poco ascoltate. Come Terza Consulta 
dobbiamo non tanto  fare specifiche proposte tecniche, ma fare pressione sull’Amministrazione 
affinché dimostri maggiore attenzione nei confronti di molte tematiche ambientali ed energetiche; 
dobbiamo insistere affinché  si cominci a FARE e non soltanto a dichiarare intenzioni. 
 
Il sig. Ferraro Antonio approva e aggiunge che il Comune sta mostrando scarsa capacità di attivarsi 
soprattutto nelle questioni emergenziali (spesso afferenti ai Servizi Sociali); parla di casi di 
boicottaggio della macchina amministrativa rispetto a quanto, per esempio si sta programmando nei  
servizi sociali: il progetto caritas non viene avviato,  ed altri esempi  di scarsa efficienza di parte dei 
dipendenti comunali.   
 
Il sig. Iampieri Claudio sostiene che abbiamo bisogno di avere dei tempi certi di riscontro da parte 
dell’Amministrazione in ordine alle proposte che la Consulta ha inoltrato ad agosto; abbiamo il 
diritto di sapere quando verranno esaminate dalla Giunta comunale e/o dalle Commissioni. Questo 
perché, a suo parere, le Consulte possono incidere positivamente ed affiancare l’amministrazione in 
concrete e razionali operazioni di risparmio intelligente e di ottimizzazione delle risorse. Si riserva 
di inviare propria nota scritta per precisare le proprie osservazioni. 
 
Interviene Benito Rosati che dichiara di voler avere chiarimenti sulla questione dell’ “acqua 
pubblica” /equo-indennizzo; gestione /raccolta differenziata dei rifiuti. Dice all’assemblea di essere 
stato lungo il corso del fiume Velino e di avere riscontrato elevate situazioni a rischio di catastrofe 
ambientale.  
 
Il sig. Pitoni Giacomo rileva la deludente gestione del personale e delle risorse economiche da parte 
del Comune ed ipotizza l’opportunità di un Commissariamento. 
 
 
La Coordinatrice ringrazia i presenti e dichiara chiusa la seduta  alle ore 19,50. 
 
Rieti, 28.10.2014                                    La Verbalizzante                        La Coordinatrice 
 
                                                                  Ciace  Ivana                                 Rita Dionisi 
 
 
 
 
 


